

## Marco Político

# No habrá Bandera Blanca.

El proceso electoral, que realiza la primera vuelta el 22 de octubre, y el ballottage el 19 de noviembre, tiene una importancia estratégica para la democracia argentina. Se define su futura inserción en el mundo.

La situación geopolítica actual muestra un mundo multipolar, con dos potencias emergentes, Rusia en guerra contra la OTAN en Ucrania, y CHINA consolidando su predominio económico alternativo a Europa y Estados Unidos.

El segundo polo de poder lo representan los BRICS: Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, al cual pidió su integración Argentina. Esta solicitud se discute en esta elección donde el triunfo de Milei o Bulrich significaría la negativa a integrar los BRICS y la adhesión a la órbita de Estados Unidos.

No es menor la subordinación a Estados Unidos en estos momentos en que apoya a Israel en el conflicto con Palestina en la Franja de Gaza.

La Argentina ingresa a la quinta década de democracia con deudas pendientes y logros populares.

La deuda se manifiesta en los índices de pobreza y en la falta de justicia respecto a la impunidad de los delitos económicos cometidos por los cómplices civiles de la dictadura militar que cometió el genocidio en los años 1976 a 1983.

Los logros corresponden a las condenas a los militares genocidas que realizaron el golpe de 1976 que impulsó a la Argentina como modelo en la defensa de los derechos humanos a nivel mundial.

También corresponde resaltar el funcionamiento institucional que superó los intentos de los sectores golpistas cuando jaquearon el funcionamiento democrático.

En este número presentamos los análisis centrandos en dos temas que enmarcan el proceso electoral en ciernes.

En el estudio 1, analizamos el proceso de dolarización de Ecuador donde se pueden visualizar los efectos sociales que ha generado, y sirven como indicador de lo que podría pasar en Argentina.

En el estudio 2 profundizamos el análisis de la dolarización habida cuenta de la relevancia que tomo el tema debido a que es una propuesta del candidato que saca más votos en las PASO.

En el estudio 3 analizamos la evolución de la desigualdad y como aumento en el periodo 2016-2020, liderado por la derecha liberal y conservadora, para comenzar a descender luego de la derrota electoral, con un freno a esa tendencia justamente en este año electoral. También se analizan la evolución de las tasas de ganancias de los distintos sectores económicos, mostrando como han aparecido superganancias que ameritan la perspectiva de reformas que mejoren la progresividad del sistema impositivo.

Los resultados de la elección a realizarse el 22 de octubre muestran tres opciones con perspectivas de obtener el paso al ballotage el 19 de noviembre.

Nunca se había planteado una situación donde se manifiesten con tanta claridad los objetivos de la derecha argentina.

La destrucción del Estado Nación, plantada por un desfachatado y violento candidato de la Libertad Avanza, impulsando la derogación de los derechos adquiridos por la población trabajadora, presagia violentos conflictos en el caso de ser triunfador.

Lo mismo sucederá en el caso de la coalición apoyada por el ex presidente Macri, donde su candidata propone sin filtro destruir al peronismo, como sujeto político representante de los sectores populares.

Queda como representante del campo popular y opción posible Sergio Tomas Massa, habilitado por la proscripción de Cristina Kirchner generada por el proceso de guerra Judicial (*lawfare*), que se aplicó a todos los líderes populares de América Latina.

**Lamentablemente, el pesimismo de la inteligencia no nos permite visualizar un futuro sin conflictos sociales y políticos fuertes, cualquiera fuera el resultado.**

**Queda claro por la historia del peronismo en sus 68 años de lucha que no habrá bandera blanca.**